



“La maldad ha ido en aumento”: El temor de los usuarios del rodoviario de Valparaíso ante ataques de jaurías de delincuentes



El recinto ubicado de avenida Pedro Montt se está transformado en un foco de asaltos a los pasajeros. Un hombre, hace unos días, fue atacado a la salida del terminal por un grupo de antisociales que incluso le reventaron una botella en la cabeza para robarle la mochila.

maletas y bolsos, por parte de antisociales que aprovechan la multitud para perpetrar sus delitos. Hace unos días –por ejemplo– un pasajero que salió del terminal en la noche, luego de arribar a Valparaíso, fue agredido por al menos cinco sujetos que incluso le rompieron una botella de vidrio en su cabeza. Si bien, la víctima puso re-

sistencia, los agresores terminaron robándole la mochila y huyeron a toda velocidad. Hay que mencionar que el tema de los asaltos en los terminales de buses no es nuevo, pero lo que sí llama la atención es que la modalidad de los antisociales cambió: no hay, como antes, un sujeto que le da un lanzazo a otro y sale corrien-

do; ahora son varios delincuentes que se miran, se hacen una seña – que en su jerga conocen– y rodean a la víctima, la que ya en términos numéricos queda en desventaja a la hora de intentar defenderse. Es por ello que se les ha denominado como "jauría" de delincuentes. La Encuesta sobre la Seguridad en Chile, elaborada por el Centro de

Al frente del edificio del Congreso Nacional –que cuenta en su acceso de entrada con presencia de Carabineros en forma diaria y permanente– se encuentra el **terminal de buses de Valparaíso**, conocido como rodoviario. Dicho sector no cuenta con presencia permanente de uniformados, lo que ha generado, en los últimos días, la irrupción de delincuentes que esperan a los pasajeros por la Av. Pedro Montt para apropiarse de sus pertenencias, situación que tiene preocupada a la comunidad del sector. Algunos de los problemas que se han identificado son los **robos de**





Políticas Públicas de la Universidad San Sebastián (USS) -de octubre de 2024-, en la medición «Chile Nos Habla», arrojó entre sus resultados que **un 76% se siente más inseguro en los terminales de buses producto de la delincuencia.**

LA INSEGURIDAD Y EL MIEDO

Puranoticia.cl hizo un recorrido por el terminal de buses de Valparaíso, donde un trabajador -que pidió la reserva de su identidad- señaló que “acá tenemos una administración que está a cargo de la losa (donde llegan las máquinas y los pasajeros se suben) y otra administración que tiene que ver con el interior del terminal, con las empresas de buses que tienen a un cajero detrás de un vidrio”.

"De vez en cuando, a alguien le roban en el interior del rodovionario, hasta ni se da cuenta la víctima, pero el grave problema es que nadie se hace responsable de la seguridad de las calles que rodean al terminal, que es donde se están registrando los asaltos, cuando el pasajero sale a la calle queda, literalmente, abandonado y en las manos de los delincuentes. Falta presencia de Carabineros que haga rondas y que estén hasta que el terminal cierre”, agregó. Dora Trief, quien ofrece frutos secos al interior del terminal de buses porteño, sostuvo que **“es lamentable, terrible, ya no se puede andar en la calle tranquila. Hace poco, me robaron el celular acá, estaba viendo la hora. Después de las**



22:30 horas se cierra el terminal y la gente tiene que salir a la calle y, ahí es imposible”. Añadió que “está más peligroso que antes. Veo que vienen Carabineros, cumplen con su trabajo, pero la delincuencia es muy grande, la gente está cada vez peor, la maldad ha ido en aumento”.

Por su parte, Teresa Astorga, quien llegó desde Concepción a Valparaíso para visitar a su madre y estaba sentada en el terminal, esperando que un familiar la fuera a buscar en automóvil, manifestó que **“hay mucha gente, la gente tiene que andar con cuidado con sus pertenencias y sea precavida, porque hay mucha delincuencia. Me llamó la atención cómo está Valparaíso, las puertas con rejas, la gente asustada pasa más en su casa y anda temerosa”.**